

六華の教え

清水町立清水中学校

自立・共生・協力・挑戦・探求・創造



令和5年の子どもフォーラムから今日へ至る

みなさんの先輩が清水町に提案したアイディアがこれ！
修学旅行の訪問先で見た、地域性・独自性・創造性あふれる
マンホール。

これを清水町でもどうですかと提案。これが2年の年月の中で、
デザインを募り、選定し、製作。ようやく現実のものとなりました。写真のデザインは2年若原めいさん。現物になるまで、時間がかかりましたが、これもまたよし。カンシーグの言葉を思い出します。「良きことは、カタツムリのように進む。」

なお、設置場所はハーモニープラザ付近です。マンホールの寿命って一体何年なんでしょうね。町広報誌でも紹介されました。

令和7年11月18日(火)
No.6 校長 嘉藤 貴充



歌ってきました。感じてきました。

11月9日(日)全校で幕別町百年記念ホールにバス移動し、全校合唱を披露してきました。曲は「歓喜の歌」、「時を越えて」の2曲。本校の合唱披露のあとは、上美生中・札内東中・幕別中・札内中の発表を聴いて帰路につきました。それぞれの学校で規模や曲は違うけど、こうして合唱を共有するというのはとてもいい学びになります。

全校を4台のバスに分け、異学年交流しながら片道70分の移動（これはこれで非日常）でした。本校の合唱は、ただ大きい声を出すという合唱ではなく、細部にまで気を遣い、パートのバランスもよく、一つの作品として、きれいにまとまっていました。合唱係・指揮者・伴奏者・パートリーダーのリーダーシップの下、「これぞ全校合唱」を見たというところです。元気をもらいました。ありがとうございます！

業者のフリして不審者侵入
考える避難訓練

最近の避難訓練は「おはしも」だけではなく、休み時間に、先生がいなくて、放送も壊れ、自分で「てんでこばらばらに」逃げることを目指したりします。

今年度2回目の避難訓練は不審者が授業中、校舎内に入ってきたときを想定した訓練でした。一体、教室内でどういう行動をとるのが最適解なのかを各学級で協議。

その後、学級ごとに試行。不審者役の警察官が大声だしながら、移動し、最後は廊下で教員に追い詰められるという展開の訓練でした。

警察官は、もっと大声で、もっと大暴れもできるのですが、みなさんに心の後遺症が残らないようにソフトな演技をお願いしました。

不審者制御について、さすまたを疑問視する声がありますが、さすまたで顔に向かって威嚇すると、一瞬ひるむというのも実演でわかりました。本番がこないことを願いますが、想定



外のことが起きるるので、銘々が自分事としてとらえて、非常事態について一考してもらいたいです。



出入り口に机・椅子でバリケードを築いている様子。廊下から見えない側の壁にみなさんが集めると、存在が知られにくいので不審者は教室に入ろうとしないかもと警察官談。

バリケードをつくる前に、不審者に教室に入られたらどうするか？ 距離を確保するための椅子の使い方を学びました。

十勝地域安全標語コンクール 銀賞 1年 菅原 楓さん 防犯は、他人事より自分事

2学年が町内の事業者様のご理解とご協力を得て、職場体験学習を実施しました。学校生活のほとんどは校舎内で行われる中、こうした実体験を伴う学習は、教科書による学習では得がたい多くの学びがあります。

本来の業務があるにもかかわらず、心温かい対応をしていただき、ありがとうございました。心より感謝申し上げます。

クマ出没について 出没時間や場所によっては、緊急で 保護者のお迎えが必要になるかも。

連日、クマ出没の報道がされています。清水小中のクマ臨休は、結果として、この秋の北日本のクマ出没を予測する休校になりました。「ライフルがあれば撃てるわけではない」「自衛隊は撃てない（11月14日現在）」「物的条件・法的条件が満たされても10秒で仕留めることは大変」など諸課題が浮き彫りになってきました。居所により、登校にクマ出没の不安がある場合、安全を優先して登校を控えて結構です。その際は学校に連絡を。欠席にはなりません。



見知らぬ中学生に、こんなことまでやらせてくれるの！？と驚きと感謝でいっぱいです。中には体験だけでなく、胃袋の中にまで、お土産をいただいた生徒もいるようです……。

清水町の温かさをあらためて感じております。ありがとうございます。

清中生 活躍の記録

◆サッカー部◆

カブスリーグ

清水御影 2-4 帯広南町

フットサルU15

Aチーム 決勝進出 Bチーム 予選敗退

フットサルU15

清水御影 0-5 新得 → 道東大会出場ならず

◆卓球部◆

全十勝秋季大会

女子個人戦 2A 高田 ベスト16

ニッタク杯大会

男子個人戦 2A 千葉 4回戦進出 (ベスト32)

女子個人戦 2A 高田 4回戦進出 (ベスト16)

◆陸上競技部◆

秋季陸上フェスティバル (今年度最終戦)

2A成松・2B池田、2B遠藤参加 → 3人とも自己記録更新

男子走高跳 成松2位 (高校生含む)



◆バドミントン部◆

全十勝秋季大会

団体戦 男子 ベスト8 女子 準優勝 → 全道出場

個人戦 男子ダブルス 2A 岩瀬・2B 吉田 第6位 2A 高橋・2B 長尾 ベスト16

女子シングルス 2A 伊藤 第3位

女子ダブルス 2A 菊地・2A 野口 ベスト16



◆柔道部◆

全十勝秋季大会

男子団体 優勝 (来年まで優勝旗本校保管です)

男子個人戦 50kg級 1A 大城進志 優勝

73kg級 2A 大城海志 優勝

81kg超級 1A 石川蒼士 準優勝



清水中ブログ

2学年職場体験体験学習
ご協力いただいた事業者様

せせらぎ荘様、こども園様、
清水小学校様、ゆめあとむ様、
目分料様、あすなろファーム様、
クリアロード様、シンデレラ様、
えびすや様 フクハラ様、
ツルハ様、サツドラ様
日産様、ヤマト運輸様、
帯広信金様 清水図書館様、
消防署様、清水町役場様

ありがとうございました。

◆剣道部◆

全十勝中体連秋季剣道大会 1B 梶 智輝 ベスト8

◆ホッケー部◆

全十勝秋季大会 9/27、9/28

全十勝A 5-1 全十勝B

全十勝A 4-1 全十勝B → 優勝

第1回北北海道中学校アイスホッケー大会 準優勝

全十勝中体連アイスホッケー大会 優勝 全道大会へ



十勝子ども大会入賞者

絵画の部

入選 1年 上田 奈央 「上靴」

版画、工作・工芸、デザインの部

入選 2年 伊藤 里彩 「立体折り紙」

書写・書道の部

特選	1年	大場	虹遙	「平和」
秀作	1年	中田	結彩	「大洋」
秀作	2年	池田	希望	「深緑」

子ども怒るな来た道や 年寄りけなすな行く道や 3年 高齢者疑似体験

学校での学びをどれだけ自分事としてとらえることができるか。真剣に、真剣に、真剣に、自分事として考えはじめた瞬間、勉強は自身の血肉になります。

以前、修学旅行先で完全な暗闇を体験する学習を実施したことがあります。何分たっても何も見えない世界です。目が暗闇に慣れてきているはずなのに、何も見えないです。そのとき初めて人の気持ち（目の不自由な人の気持ち）に近づけます。筆舌尽くせぬ体験でした。ほんの少しでも



◆◆◆今後の予定◆◆◆

- 11月20日(木) 2年食育 全校体育
- 11月26日(水) 1・2年後期中間テスト
- 11月27日(木) 教育の四季 子どもフォーラム
- 12月 2日(火) 3年福祉講話
- 12月 3日(水) JICA 学校訪問2年
- 12月 5日(金) バス学習2E
- 12月12日(金) 参観日
- 12月22日(月) 終業式
- 1月14日(水) 始業式

■ 本校の生徒会挨拶運動はひと味違います。左上の写真は生徒会の挨拶運動の様子ですが、生徒会役員は黙っています。真顔については禁止。笑顔で自発的に挨拶をしましょうという運動です。真顔は×と生徒会だよりにあります。これ大正解。■ 実は無表情とか真顔は50点ではなくて0点です。0点どころかマイナスです。■ トリカブトといふ毒性の植物を食べると顔の神経が麻痺して顔が無表情になります。トリカブトは別名「附子(ぶし)」といって、バスの語源です。■ 飛行機に乗ると接遇を鍛え上げた笑顔のアテンダントがいます。普段は笑顔が素敵なのですが、離陸着陸時は、顔を向かい合わせる形でアテンダントも椅子に座ります。このときにはうしても無表情になるのですが、「あれ?こんな人いたつけ?」と思うほど、別人に見えた人がいました。無表情は50点ではなく、0点以下だと、この時、初めて体感しました。■ 笑顔の作り方・上手な写真の撮られ方の講座が世間にはありますが、生徒会企画でやってもらえないでしょ?か。全校にらめっこ大会も盛り上がりますが、笑顔講座もかなりイケると思います。

■編集後記■